



Calle Crespo # 524 Int. 4-E, Centro, Oaxaca, México CP 68000
Tel/fax: (951) 514 16 34 E-mail: rodhmx@prodigy.net.mx

Oaxaca, México, a 27 de Octubre de 2006

VICENTE FOX QUESADA, Presidente de la República
CARLOS ABASCAL CARRANZA, Secretario de Gobernación
JOSÉ LUIS SOBERANES,
Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos
ULISES RUIZ ORTÍZ, Gobernador de Oaxaca
P R E S E N T E S

La Red Oaxaqueña de Derechos Humanos manifiesta su preocupación y alarma por el incremento de hechos violentos ocurridos sistemáticamente en contra de ciudadanos y simpatizantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) en las barricadas de la Ciudad de Oaxaca.

Hoy durante el transcurso del día, han sucedido varias balaceras contra barricadas instigadas por priistas en diferentes lugares de la ciudad y municipios conurbados, lo que coloca en grave riesgo a la población movilizada y ciudadanos que viven cerca de estos lugares.

Por la mañana en contra de Radio Universidad y la barricada de la Col. 5 Señores, donde fue detenido Gerardo Sánchez Ramírez, de oficio hojalatero, de 34 años de edad, localizado en el penal femenino de Tanivet, en Tlacolula de Matamoros, acusado de homicidio en grado de tentativa en contra de elementos policíacos, según la Secretaría de Protección Ciudadana.

Por la tarde se dieron cuatro balaceras al mismo tiempo, con un saldo de cuatro muertos y varios heridos: en la Procuraduría de Justicia del Estado, la Col. López Mateos, Santa Lucía del Camino y la Col. Calicanto donde resultó herido con dos disparos 9 mm, el periodista Bradley Roland Will, de Indymedia Nueva York, quien se encontraba desde hace un mes documentando la situación en Oaxaca. Murió en el traslado a la Cruz Roja debido a la gravedad de sus heridas. Se encuentra herido también el fotógrafo de Milenio Oswaldo Ramírez. Se ha confirmado que los agresores fueron policías municipales.

En Santa María Coyotepec se reporta un grave enfrentamiento entre priistas y maestros. Al momento se reportan tres personas muertas, Emilio Alonso Fabián, maestro de la Costa, recibió tres impactos de bala; Esteban Zurita y una persona más no identificada. Hay varios heridos. La situación es muy tensa debido a que hay personas detenidas en la cárcel municipal y el cuartel que se encuentran heridos y se les está negando atención médica, lo que ha generado una fuerte tensión entre las personas que se encuentran en el lugar.

Ante la gravedad de las agresiones que se han desatado en Oaxaca, claramente alentadas desde el gobierno estatal, y con la participación de elementos policíacos, se pone en riesgo la vida, integridad física y psicológica de las personas y en general, el respeto a sus derechos humanos.

Por ello, la Red Oaxaqueña de Derechos Humanos demanda:

- Cese a los ataques armados contra las barricadas. Estas acciones enrarecen aún más la crítica situación en Oaxaca, atentan contra la integridad física y la vida de los manifestantes, cuyas principales víctimas continúan siendo simpatizantes y periodistas.

- Se investigue a fondo la participación de elementos policíacos en estos hechos de provocación, se deslinden responsabilidades y se castigue conforme a derecho a los culpables de los enfrentamientos.
- Rechazamos una salida violenta al conflicto, el levantamiento por la fuerza de barricadas solo alienta un enfrentamiento entre la población y una mayor polarización social.

Atentamente

Sara Méndez Morales
Secretaria Técnica de la Red Oaxaqueña de Derechos Humanos